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Le mois de septembre signe le temps de 

la reprise des activités du comité. 

L'opération Campus ne manquera pas 

de nous intéresser, notamment en ce qui 

concerne le logement et les 

cheminements. Un groupe de travail 

devrait se constituer courant septembre. 

Nous y tiendrons notre place pour 

exprimer notre vision des relations 

Campus-Quartier. Les quartiers voisins 

de la Paillère-Compostelle et Chiquet-

Fontaudin seront aussi très certainement 

présents lors de ces rendez-vous. 

Comme chaque année à la même 

période, nous dressons un bilan de la 

campagne d'adhésions. De grandes 

disparités existent dans la visite des 

foyers des différents secteurs. La raison 

en est simple : un manque de 

disponibilité a contraint certains groupes 

à n'effectuer qu'un seul et rapide 

passage dans la rue. C'est regrettable 

tant sont importants pour nous ces 

moments d'échanges et problématique 

car nous ne disposons pas de toutes les 

ressources habituelles. Bien entendu, il 

est tout à fait possible de prendre 

contact avec le comité pour pallier ce 

manque. Enfin, sachez que certains 

d'entre vous viendront renforcer notre 

équipe au conseil d'administration et que 

vous pouvez vous aussi participer au 

dynamisme de la vie du quartier. 

Fait marquant : l'assemblée générale 

constituante des Jardins Partagés 

concrétisera le travail préparatoire que 

nous avons accompagné. Ne manquez 

 

Garbure 

Flan de poisson aux crevettes, saveur océane 

Rôti de bœuf flambé au Cognac, haricots verts 

Fromage  des Pyrénées avec 

sa confiture de cerise et sa salade 

Tourtière landaise aux pommes  

Flambées au Calvados 

Café, Apéritif (kir) & vin compris 

Pour les habitués et les nouveaux, venez partager 

un moment de convivialité et de saveurs, pour 

notre « Repas d’automne » 

RDV le 30 octobre 2011, à 12h,  

Orangerie du Parc Cazalet  

(repas gratuit pour les plus de 65 ans) 

INSCRIPTION en pages intérieures 

Menu  :    

pas ce rendez-vous pour vous 

manifester auprès des jardiniers et 

découvrir une autre façon de cultiver son 

jardin.  

Concernant l'animation, le repas 

d'automne conservera le même cadre 

mais à une date plus tardive. Ce repas 

est l'occasion de se retrouver dans un 

cadre convivial et dans une ambiance 

détendue autour d'un bon repas avec 

quelques moments de divertissement. 

Toutes les informations relatives sont 

données en page 3. N'oubliez pas de 

nous retourner le bulletin d'inscription 

complété afin de réserver votre place. 

J.-P. Messé .  

 

Votre sommaire : 
- Le mot du président ………………….page 1 
- Fête champêtre & cactus…….…....page 2 
- Plaidoirie civique…………………...….page3 
- Double sens cyclable, annonce adhésions 
..…….....…………………………………..…..page 3 
- Page spéciale « Bois des Roses »  et 
« Jardins du bois des roses ».….…..page 4  

LE MOT DU PRÉSIDENT 

Reprise des soirées Scrabble le  14/10 à 

20h30, Maison de Quartier . Dates des 

prochaines soirées précisées à cette 

occasion. Joueurs de tout niveau 

bienvenus !!!  

scrabble-bc@numericable.fr 
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Eh oui en cette année de rapprochement 

avec le Mexique, le comité avait imaginé de 

décliner son week-end champêtre sur un 

tempo latino. Aussi dès le vendredi soir, le 

bois des roses avait troqué son chapeau vert 

contre des sombreros bigarrés. Le buffet de 

l'apéro déroulait ses spécialités mexicaines 

sur une immense table multicolore, tandis 

qu'un autre pôle assurait le service du 

cocktail-tequila goûteux à souhait, et qu'un 

mini stand régalait nos enfants un peu plus 

loin. Les «tapas» couleur locale furent 

appréciés d'autant plus que le groupe Sabor 

Latino, avec leurs morceaux variés nous 

invitaient à l'évasion. 

 

Le lendemain matin rendez-vous au parc pour 

planter les cactus....C'est une expression 

pour signifier que sous l'égide de nos petites 

mains, nous avons pu, outre les fanions 

habituels, installer des pièces de décor très 

évocatrices du Mexique. 

Cette année retour en force des pétanquistes 

dans les allées ombragées, nous en avons 

dénombré une dizaine, mais surtout la 

confirmation d'une fréquentation accentuée 

de tous nos ateliers mis en place par toute 

l'équipe. Très vite le Parc a été investi par 

une ribambelle d'enfants de tous âges, qui 

ont su s'inscrire tantôt, pour une chasse au 

trésor encore plus formidable que l'an passé, 

tantôt pour une pêche au canard 

indémodable, ou bien participer au jeux de 

sociétés dirigés par notre petit animateur 

préféré : Lucas, ou encore se faire maquiller à 

l'atelier «Francine»… 

Sans oublier le cadeau surprise à décrocher 

les yeux bandés, le fulgurant jeu de 

massacre, ou ces terribles échasses qui vous 

font traverser une aire de boules....En milieu 

de journée une Pinata géante a même été 

organisée sous le chapiteau, et a donné le 

spectacle attendrissant de gamins fascinés 

par cette énorme piège à bonbons suspendu 

au plafond. Vous l'aurez compris, nous 

n'avons pas rencontré de bambins 

spécialement tristes durant ce bel après-midi 

d'été où la brise de Nord-est faisait virevolter 

tous les fanions.  

Pendant ce temps là, un peu à l'écart sous un 

grand parasol, quelques âmes vaillantes 

pelaient patiemment des légumes pour 

agrémenter un plat typique du Mexique que 

Catia, membre de l'association Mexicaine de 

Pessac, concoctait. De grandes marmites 

protégeaient déjà le secret de la recette 

ancestrale, en ne laissant filtrer qu'un mince 

bouquet évocateur du grand bonheur du soir! 

L'après-midi s'étirait paresseusement, les 

concours de pétanque avaient élu leurs 

lauréats, tandis que Lucas, en soirée animait 

dans la petite clairière un loup-garou épique 

LE PARC LAVIELLE PERDU AU MILIEU DES CACTUS 

où une quinzaine d'enfants passionnés 

étaient déjà dans un autre monde...le 

préparatif pour l'apéritif du soir se précisait et, 

sous le chapiteau blanc , un couple monté sur 

piles, s'apprêtait à donner une initiation de 

Salsa. Quelques courageux se risquèrent sur 

la piste et, purent décortiquer les bases 

élémentaires de cette danse, en attendant le 

grand saut après le dîner. Justement la grand 

messe du molé mexicain pouvait commencer, 

Catia donnait le signal. Les voisins très 

disciplinés se présentaient devant nos 

hôtesses qui leur servaient ce plat typique à 

base de poulet et d'épices locales, tandis que 

le reste des convives champêtrement installé, 

finissait de partager les salades soigneu 

-sement préparées par chacun.  

 

La nuit était douce, le vent avait fléchi, le vin 

un peu forci...la bonne humeur de se 

retrouver au sein de son quartier très 

palpable, en un mot d'un cantonnier célèbre : 

heureux! Mais pour sublimer encore un peu 

plus cette soirée mémorable, nos deux 

danseurs avaient décidé de nous entraîner 

dans leur Salsa démoniaque, et les initiés de 

la première heure plus les débutants titillés 

par leur dynamisme communicatif se mêlèrent 

spontanément sur cette piste, qui eut une 

fréquentation soutenue jusqu'à très tôt ce 

dimanche là. Vidés de ces rythmes endiablés, 

fourbus de la longue journée, nous ne 

pouvons que remercier ces bras salvateurs, 

qui viennent nous soutenir au moment de 

ranger toutes ces tables, sans lesquelles ce 

grand festin champêtre n'existerait pas, et ne 

nous réunirait pas. A bientôt. 

 

FRESQUE ET GRAF 
 

De la fête, nous retiendrons aussi 

l'intervention de Boris qui a permis aux 

enfants et adolescents de s'exprimer à la 

bombe de peinture. Cet artiste aux 

multiples talents exerce son art dans des 

cadres variés. Pour vous en convaincre, 

n'hésitez pas à le contacter au : 

 06 18 81 94 08 ou rendez-vous sur 

http://www.facebook.com/les.colories 
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Si les petits ruisseaux font les grandes 

rivières, alors traduisons quelques idées 

simples en une série d'actions 

immédiates. 

Notre première idée s'adresse aux 

possesseurs de compagnons à quatre 

pattes. L'espace public appartient à 

tous : ceci implique que chacun doit se 

sentir responsable de l'état de propreté 

des trottoirs, des parcs et espaces verts. 

Nous citerons en particulier le bois des 

Roses dont la présence régulière de 

crottes de chiens gâche l'agrément du 

lieu : IL FAUT RAMASSER LES 

DÉJECTIONS DE VOTRE ANIMAL … 

La seconde idée concerne les 

automobilistes (beaucoup d'entre nous). 

La voiture doit être rentrée sur la 

propriété et non laissée sur la voie 

publique, et encore moins sur le trottoir. 

Certains d'entre nous font l'expérience 

quotidienne du cheminement avec une 

poussette : c'est manifestement loin 

d'être une partie de plaisir. Les 

personnes à mobilité réduite aussi ne 

peuvent se satisfaire de cette situation. 

Enfin, vous savez que la vitesse trop 

grande dans notre quartier et sur 

certains axes n'est pas seulement le fait 

des automobilistes en transit : IL FAUT 

RENTRER SA VOITURE, STA-

TIONNER SUR LA CHAUSSÉE, 

RÉDUIRE SA VITESSE. 

La dernière idée est en direction de 

tous. La vie en collectivité suppose 

l'acceptation implicite de quelques 

principes civiques et le respect de 

quelques règles de savoir-vivre. Depuis 

un arrêté de mai 2005, les feux de 

jardins sont interdits à toute heure du 

jour et de la nuit : ils sont souvent 

incommodants et parfois sources de 

risques pour ceux qui circulent à 

proximité. Les propriétaires doivent 

entretenir la partie de trottoir devant 

chez eux afin de faciliter le cheminement  

 

 

  

DES PETITS GESTES, DE GRANDS EFFETS 

des piétons. Régulièrement, nous 

demandons à la mairie d'intervenir 

auprès de quelques-uns d'entre eux. Les 

containers à déchets doivent être 

rentrés le jour du passage de la benne. 

Leur place est à l'intérieur de la 

propriété. Quant à l'utilisation des 

containers collectifs destinés au 

recyclage du verre, soyons respectueux 

du voisinage : ne laissons rien sur place 

et regardons l'heure avant de nous y 

rendre. IL FAUT  ÊTRE ATTENTIFS À 

NOTRE ENVIRONNEMENT. 

Chacun d'entre nous trouvera, dans son 

expérience et dans ces quelques 

principes, les attitudes et 

comportements qui feront de ce quartier 

un lieu agréable et convivial. 

CAMPAGNE D'ADHÉSIONS 

Vous n'avez peut-être pas reçu la visite de membres du comité pour la campagne 
d'adhésions 2011 ? Il est toujours temps de vous acquitter de cette formalité. 
Adhérer au comité de quartier nous permet de vous représenter au mieux et de 
financer nos activités. Pour prendre ou renouveler votre adhésion, vous pouvez 
prendre contact avec la trésorière Valérie Luinaud au 06 09 39 82 20 ou le trésorier-
adjoint Yvon Bouyer au 05 56 45 70 54. Merci à tous ceux qui nous apporteront leur 
soutien. 

Depuis la rentrée de septembre, il est 

désormais possible pour les cyclistes (et 

seulement eux) de parcourir certaines 

rues à contresens. Il s'agit des avenue 

de Brivazac, des Echoppes, Fanning-

Lafontaine et du rond-point pour la 

section en sens interdit. Les 

automobilistes, tout autant que les 

adeptes du vélo, doivent redoubler de 

vigilance et particulièrement aux 

intersections. Toutes les voies 

concernées ont été l'objet d'une 

signalétique adaptée complétée d'un 

marquage au sol. Les vélos ont toujours 

la possibilité de se rabattre entre deux 

stationnements lorsqu'ils croisent un 

véhicule motorisé. 

DOUBLE SENS  CYCLABLE : 

C’EST  PARTI ! 

NOM : 

ADRESSE : 

 

 

 

TEL :  

Coupon réponse pour le repas d’Automne à retourner impérativement avant le 15 octobre :  

Plus de 65 ans : repas gratuit >>  NOMBRE : 
 

Autres : repas à 30 Euros >>>>    NOMBRE : 
 

Transport BUS  OUI           NON 
 

Départ : Village Candau  - 11h30, Place Chambrelent - 11h40 
Retour : 17h 30 
 

RENSEIGNEMENTS : 06 61 20 09 77 
A remettre à : 
 Maïté Allain, 7 allées Jacques Brel,  ou Yvon BOUYER, 43 avenue Brivazac, ou Corinne MEDINA,  12 rue du Jasmin 
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Après une germination de quelques mois, 

sous couvert de la municipalité et le 

parrainage du comité de quartier de 

Brivazac-Candau, le Bois des Roses va 

voir éclore une nouvelle association :  

« Le Jardin du Bois des Roses ». 

Celle-ci, aura pour vocation de faire se 

rencontrer tous ceux qui souhaitent faire 

un peu de jardinage. Elle permettra aussi 

d’échanger, de s’initier ou d’accroitre ses 

connaissances et ses savoir-faire en 

matière de plantation, bouturage et autre 

binage et marcottage.  

La mise à disposition d’une zone délimitée 

du Bois des Roses, par la municipalité de 

Pessac va ainsi favoriser le partage 

d’activités d’aménagement et d’entretien 

par tous les volontaires désireux de voir 

évoluer ce site ; qu’ils aient ou non, déjà 

accès à un jardin.  

L’échange et le partage en seront les 

maîtres mots, tant en ce qui concerne 

l’espace que les techniques, les astuces, 

les idées et tout ce qui se rapporte au 

domaine de Saint Fiacre, patron des 

jardiniers. 

Cette éclosion aura lieu le vendredi 07 

octobre 2011 à 19h00, à la maison de 

quartier, rue Henri Dunant, au cours d’une 

Assemblée Générale constituante, à 

laquelle, tout un chacun est convié. 

Alors, que vous ayez des connaissances à 

partager, des envies d’apprendre ou de 

perfectionner vos pratiques ou tout 

simplement des questions à poser dans le 

domaine du jardin partagé, rendez-vous le 

premier vendredi d’octobre pour la 

création de cette nouvelle association 

dans votre quartier.  

L'accueil du public à l'AG débutera à 

18h45 pour ne pas prendre de retard sur 

la séance; l'AG sera suivie d’un apéro 

dînatoire pour tous!  

 Le Jardin du Bois des 

Roses! 

Après les plantations qui ont eut lieu à 

l'automne dernier, l'aménagement du 

Bois des Roses continue. Vers la fin du 

1er semestre de cette année, un 

inventaire de la biodiversité de la faune 

et de la flore a été réalisé par 3 

étudiants en master 1 "sciences et 

technologies".  

Les résultats de ce travail ont été remis 

au comité de quartier ainsi qu'aux 

riverains lors d'une réunion organisée,  

au début de l'été, par le service 

environnement de la mairie sur le site 

même du Bois des Roses. Les relevés 

s'avèrent particulièrement riches, no 

-tamment sur la partie arrière où étaient 

prévus le jardin partagé et l'aire de jeux 

pour les enfants. 

Suite à ces conclusions, il devient 

nécessaire de faire évoluer le projet 

initial afin de préserver la biodiversité  

qui a pu être constatée dans cet espace. 

Au cours d'une réunion qui s'est 

déroulée le 12 septembre dernier, 

toujours au Bois des Roses, ces 

nouvelles évolutions ont été présentées 

aux riverains. 

Le jardin partagé sera descendu vers 

l'aire de jeux des adolescents pour 

laisser le fond du terrain en prairie  

 

Le projet du Bois des roses évolue ! 

naturelle. Cette espace sera également 

délimité par une clôture basse afin d'en 

limiter l'accès aux chiens. 

Il reste maintenant à trouver le meilleur 

emplacement pour l'aire de jeux des 

petits enfants. Les avis sont partagés, 

entre certains riverains qui se 

positionnent pour le maintien du projet 

initial sans s'occuper des conclusions de 

l'inventaire, et ceux qui, au contraire, 

soutiennent ces évolutions nécessaires 

n'y voyant pas matière à le remettre en 

cause. 

Cependant, à la fin de la réunion, un 

consensus semble être trouvé autour de 

3 nouvelles propositions pour l'empla 

-cement de cette aire de jeux. Il faut 

maintenant s'accorder sur la meilleure 

solution. Les représentants de la mairie 

s'engagent à organiser, avant fin 

octobre, une nouvelle réunion de 

concertation afin de prendre cette 

dernière décision. 

En parallèle de ces réunions, les travaux 

d'aménagement du Bois des Roses qui 

ne portent pas uniquement sur les points 

évoqués ci-dessus ont démarrés. Ainsi 

l'aire de jeux pour les adolescents, les 

allées et les noues commencent à voir le 

jour. 

  


